



LE MOT DU MAIRE

HOMMAGE ETERNEL AUX ANCETRES

Les enfants d'aujourd'hui, savent-ils les souffrances qu'ont dû endurer nos ancêtres pour que nous existions aujourd'hui ? Ils n'y pensent pas. PIRE ! Nombreux sont les adultes qui n'y réfléchissent pas. Ingratitude ? Irresponsabilité ? Pas forcément. Il suffit de lire nos livres d'histoire et de se remémorer tout ce que nous avons appris sous la colonisation pour comprendre qu'il s'agissait bien d'une entreprise de décérébration du peuple guadeloupéen tout entier, majoritairement composé de fils d'esclaves arrachés comme captifs du continent africain.

C'est pourquoi, après le combat mené par des générations de militants humanistes et anti-colonialistes pour la reconnaissance de ce crime contre l'humanité qu'a été l'esclavage des hommes et femmes d'Afrique sur le continent américain, après plus d'un siècle de commémorations pour raviver la flamme de la résistance, qualité permanente de l'Homme esclave luttant contre la servitude, nous continuons à nous souvenir et à exiger, à l'instar d'autres peuples écrasés, humiliés, spoliés, que soit réparés l'outrage causé pendant ces siècles de souffrances et d'abominations.

L'inauguration du Mémorial ACTe est l'occasion de faire la lumière sur une période qui a connu l'enrichissement de pays européens, dont la France et l'Angleterre, notamment, au détriment du continent qui a vu naître l'Homme : l'Afrique.

Puisse ce musée-monument d'envergure internationale, en dépit des polémiques nées autour de sa construction, vivre et développer son influence à travers le monde tout en permettant à nos enfants de s'émanciper en connaissant mieux notre histoire, accéder aux savoirs leur permettant de construire une société nouvelle sans colonisation sophistiquée, sans hypocrisie politique, sans courbettes permanentes devant les colonisateurs des temps modernes.

Réparer c'est aider, à partir des richesses engrangées hier et aujourd'hui, à construire demain dans le respect de nos identités plurielles et dans le regard nouveau porté sur les fils d'esclaves qui se battent quotidiennement pour viser l'excellence.

Oui, nous sommes libres grâce au combat de nos ancêtres qui, eux, en 1848 ont exulté de joie en se sachant enfin libres. Mais il y a encore d'autres libertés à conquérir. Il appartient aux générations qui montent de s'investir pour que nous disions vraiment comme Martin Luther King, paraphrasant ces mots d'un negro spiritual : « Free at last ! Free at last ! Thank God Almighty, we are free at last ». (1)

(1) Enfin libres! Enfin libres! Merci, Dieu Tout puissant, nou fini pa pété chenn-la!

Jean Claude LOMBION



PROGRAMME



Vendredi 15 Mai

07h00 : Visite guidée au Fort DELGRES à Basse-Terre * organisée par la N.A.M



Samedi 16 Mai

18h00 : Club de Lecture - l'Affaire de l'esclave FURCY (un livre de Mohanmed AÏSSAOUI) Au local de la N.A.M à Richeval



Dimanche 17 Mai

07h00 : Marche, à la Découverte des moulins du passé Moulin et four à pain de Gallo - Moulin de Perrin 2 heures de marche, départ et retour sur la place Gerty Archimède - organisée par l'ass Evasion Nautique

Jeudi 21 Mai

19h00 : Projection du film « Reconstitution des Evènements de 1802 » suivie d'un débat - sur la place Gerty ARCHIMEDE - organisée par l'association N.A.M

Vendredi 22 Mai

19h00 : Nuit Poétique (entre les deux ponts) organisée par la N.A.M



Samedi 23 Mai

19h00 : Grande Marche Nocturne de la Résistance « Asi Trás a Konbatan a Mé 1802 Gwadeloup »

Mardi 26 Mai

21h00 : Léwoz - sur le marché aux Vivres
Organisé par les associations
Kamodjaka et Mas Bôkô Ka



Mercredi 27 Mai

06h00 : Marche de Mémoire
Morne-à-l'Eau / Petit-Canal - organisée par les
associations Mas Bôkô Ka - Kamodjaka - N.A.M
Ansanm Ansanm Pou Jabrensensî et bien d'autres
associations..

09h00 : Défilé des Associations
Départ : place Gerty ARCHIMEDE
Arrivée : Stèle DELGRES -dépôt de gerbe
Avec les associations : N.A.M * Mas Bôkô Ka
Kamodjaka et bien d'autres associations.

Compte-rendu de la Visite
du Fort DELGRES par les enfants



Moment de Prière entre les deux ponts

Vendredi 29 Mai

12h00 : Soupe à Congo
(dans les réfectoires de la ville) et
animation à l'école de Bosredon





**LA COMMUNE DE MORNE-A-L'EAU
ET LES ASSOCIATIONS**

PRESENTENT

**Devoir de
Mémoire**

Du 15 au 29 Mai 2015

Fé memwa maché

Rotours et Autour du Canal de Morne-à-l'Eau

Sur le territoire de







